

小体研

Physical education

2019年(令和元年)

7月3日(水)

◇第2号◇

八重山地区小学校体育研究会
広報誌

第1回 理論研修会開催



期 日：令和元年6月27日(木) 18:00～

会 場：石垣市立登野城小学校 理科室

講師：伊波勇史教諭 半嶺当陽教諭 宮良善起教諭

6月27日(木)、登野城小学校理科室にて本研究会役員の伊波勇史先生、半嶺当陽先生、宮良善起先生による次年度実施になる新学習指導要領体育科(保健)について理論研修が行われました。

伊波勇史先生からは、観点が4観点(『関心・意欲・態度』『思考・判断・表現』『技能』『知識・理解』)→3観点(『知識・理解』・『思考力・判断力・表現力等』『学びに向かう力・人間性等』)へ改訂されることを確認し、その中でも「主体的に取り組む姿勢」が体育には大きく取り入れられていること解説していただきました。

半嶺当陽先生からは、体育領域における「運動の特性」・「学習のあり方」について解説していただきました。ネット型「キャッチバレーボール」の例をあげながら運動の特性を行かした授業の作り方やめあて学習を行う際に「思考力・判断力」を意識した授業作りや児童の学びを見取る学習カードの工夫等を理論的に説明していただきました。

宮良善起先生からは、宮良小学校の体育授業実践から「児童の自己評価を数値化」しデータをとることで、そこから見える授業の改善を毎時間毎時間行うこと(リフレクション)で児童の変容と評価を見取り「指導と評価の一体化」を図る取り組みについて説明していただきました。「また他校でも活用し、より効果的な授業改善を図っていくことが大切ではということをおっしゃっていました。」

その後、今年度の沖縄県学校体育研究大会にむけての研究テーマ「思考力・判断力を育む体育学習の指導」～学習課程の工夫と話し合い活動を通して～(仮)に向けてどう授業を作っていくかを全体で議論し、方向性と本大会に向けての共通確認を行いました。

(文責：石垣市立新川小学校 平地 章樹)

沖縄県学校体育研究大会(八重山大会)に向けて 次回は指導案検討会開催します。

○体育領域 日時：7月30日(火) 14時～ 場所：平真小学校にて

○保健領域 日時：7月30日(火) 14時～ 場所：八島小学校にて

是非一緒に勉強したいと思っている先生方大歓迎です!! 参加をお待ちしています!